La Jornada Sección: Capital 2024-01-17 05:06:00

98 cm²

Página: 33

1/1

Devolverá la alcaldía de Tlalpan inmueble *tomado* con violencia por grupo afín

Lo entregará a la autoridad tradicional del pueblo de San Pedro Mártir

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

Con la mediación del gobierno capitalino, la alcaldía de Tlalpan se comprometió con la autoridad tradicional del pueblo de San Pedro Mártir a devolver el espacio que utiliza para desarrollar sus funciones como representante de la comunidad en el inmueble de la calle 5 de Mayo, dentro del mismo poblado, luego de que un grupo afín al gobierno de la demarcación que se ostenta como "comité sociocultural y deportivo", tomó las instalaciones de forma violenta el 8 de enero para luego entregarlo a autoridades del órgano políticoadministrativo, que lo mantiene bajo resguardo.

Víctor Marcos Fuentes, autoridad tradicional del pueblo con la figura de subdelegado, electo por la comunidad el año pasado, explicó que dicho comité es un órgano auxiliar de la subdelegación que concluyó sus funciones el mes pasado.

La subdelegación convocó a asamblea comunitaria el 17 de diciembre para renovar al comité, pero quienes lo integran "reventaron" la reunión, que fue posible reanudar tres días después para elegir a los nuevos integrantes del órgano auxiliar.

Después del periodo vacacional, al regresar para reiniciar actividades el 8 de enero, el extinto
comité tomó de forma violenta la
subdelegación, rompieron cristales, protecciones y una chapa para
impedirles el acceso en un conflicto que se duró varias horas y en el
que debió intervenir el gobierno
central para instalar una mesa de
conciliación entre ambos grupos y
el gobierno de la alcaldía, que ayer
ofreció restituir a la subdelega-

ción la oficina que ocupaba, pero no descartó permitir a quienes tomaron el inmueble hacer también uso de él.



La Jornada Sección: Política 2024-01-17 04:48:47

115 cm²

Página: 5

1/1

Paridad de género atora reparto para congresos y alcaldías, señala Delgado

NÉSTOR JIMÉNEZ

La tardanza de Morena en definir la mayoría de las candidaturas al Congreso de la Unión, municipios o diputaciones locales se debe a que este proceso representa el armado de un "rompecabezas", en el que deben cumplir no sólo con la partida de género, sino con las acciones afirmativas y los espacios para sus aliados de PT y Verde, explicó el dirigente nacional del partido, Mario Delgado.

Destacó que en el caso de legisladores federales y locales, asi como de las alcaldías, los hombres que a pesar de tener mayor preferencia en las encuestas no sean postulados debido al principio de paridad de género, no tendrán premio de consolación, a diferencia de lo sucedido en el proceso para las candidaturas a las gubernaturas.

"El tema de la paridad es una realidad y todos saben que puede ser hombre o mujer. Entonces, ellos van a conocer los resultados de la encuesta. Tendrán conocimiento que estuvieron muy bien posicionados, pero que en su distrito quedó mujer", señaló ayer en conferencia de prensa.

Aclaró que ya están listos los ejercicios demoscópicos correspondientes a los municipios, y en los próximos días se darán a conocer los resultados de Yucatán, Guanajuato y Jalisco. De igual forma, apuntó que "hay municipios muy pequeños donde es muy fácil llegar a un acuerdo. Todo eso lo vamos a empezar a liberar ya".

Sobre los acuerdos en Coahuila entre PAN y PRI para el reparto de cargos, revelados por el dirigente nacional panista, Marko Cortés, aseveró que muestran que el blanquiazul pidió "las oficinas que se necesitan para llevar a cabo el entramado de saqueo y de corrupción", y que son clave para "pedir moches".

Tras ello, advirtió que "ya se fueron algunos panistas contra Marko Cortés: Zepeda, Lozano, Pancho Domínguez están pidiendo su renuncia, y yo le digo: "noo, fuerza Marko, sigue, sigue publicando tus acuerdos con el PRI para que la gente se siga dando cuenta de lo que representan".

Delgado también presentó un promedio de los resultados de todas las encuestas que han sido publicadas en los últimos meses sobre la contienda presidencial. De
las que se realizaron en el periodo
de precampaña que está por concluir, la precandidata presidencial
de Morena y sus aliados, Claudia
Sheinbaum, tiene una ventaja de
26.9 puntos sobre su par de la
oposición.



361 cm²

Página: 32

1/2

Enfrenta el Cutzamala la "peor sequía"; pega a 12 alcaldías de la CDMX: Conagua

De 19 mil litros por segundo que enviaba, ahora son 9 mil litros

ANGÉLICA ENCISO L.

El Sistema Cutzamala, que abastece una tercera parte del agua que consume el valle de México, en la actualidad distribuye menos de la mitad de los 19 mil litros por segundo que tiene capacidad de canalizar, ya que envía 9 mil litros por segundo, de acuerdo con datos de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

En octubre pasado, las autoridades dieron a conocer la mayor reducción de envío del agua del sistema, ya que pasó de 13 mil 400 a 9 mil 700 litros, es decir, 3 mil 700 litros por segundo menos. Y tras el anuncio de la semana pasada de una nueva disminución en la distribución del líquido, hoy se envían 9 mil litros por segundo, de los cuales 5 mil 300 son para el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) y 3 mil 600 para el estado de México.

A la fecha, las tres presas del Cutzamala se encuentran con un almacenamiento promedio de 40.7 por ciento, con un déficit de lluvias de cien por ciento en lo que va del año, y se trata de 37.8 por ciento menos agua del promedio histórico, debido a la sequía, según la comisión. Del líquido del Cutzamala dependen 12 alcaldías de la Ciudad de México, con excepción de Xochimilco, Milpa Alta, Gustavo A. Madero y Tláhuac, y 11 municipios mexiquenses.

Debido a la "peor sequía" del Cutzamala, que abarca parte del estado de México y Michoacán, hay un nuevo registro, el más bajo en la historia, en los niveles de almacenamiento de sus tres presas, indicó Citlalli Peraza, titular del Organismo de Cuenca de Aguas del Valle de México.

La presa El Bosque, ubicada en Michoacán, no está en el índice histórico más bajo, pero se ve un descenso mínimo con 61.2 por ciento de llenado; en Villa Victoria se verá un bajo nivel histórico, ahora está a 30.1 por ciento, y la proyección es un descenso; en Valle de Bravo se tendrá un nivel más bajo este año, y está a 35.1 por ciento de llenado, indicó Peraza durante la sesión semanal del Comité Técnico de Operación de Obras Hidráulicas.

En tanto, al 15 de enero, las 210 principales presas del país reportaron un llenado promedio de 52 por ciento, lo cual es un déficit de 26 por ciento, informó la Conagua. Hay 114 presas con niveles por abajo de 50 por ciento, mientras al cien por ciento de llenado únicamente hay ocho embalses, reportó. Del primero al 14 de enero se presentó un déficit de 88.7 por ciento de lluvia a nivel nacional, en relación con la precipitación habitual en ese lapso, informó el Servicio Meteorológico Nacional.





La Jornada Sección: Capital 2024-01-17 05:05:25

361 cm²

Página: 32

2/2



Pobladores de la comunidad Villa Victoria, estado de México, pescan como parte de sus actividades cotidianas en la presa del lugar, que actualmente se encuentra en el nivel más bajo de su historia. Foto Luis Castillo



El Heraldo de México Sección: Estados 2024-01-17 01:57:00

402 cm²

Página: 22

1/2

#RESPALDANENCUESTA

PERFILES A ALCALDÍAS REDOBLAN ESFUERZOS

LOS ASPIRANTES A LOS GOBIERNOS

MUNICIPALES COINCIDEN EN QUE DEBEN DAR LO MEJOR DE SÍ PARA SER GANADORES







Los aspirantes a las alcaldías en las nueve entidades en las que este 2024 se renovarán las autoridades estatales y municipales, coinciden en que las encuestas son una fotografía del momento y que deben redoblar esfuerzo para alcanzar la victoria en los próximos comicios.

La regidora de Guadalajara, Jalisco, y aspirante de Morena a la presidencia municipal de Guadalajara, Jalisco, Mariana Fernández, consideró que se trata de buenas noticias que Morena, su partido, esté a menos de tres puntos de Movimiento Ciudadano, de acuerdo con la encuesta publicada por Poligrama y Heraldo Media Group. Tras ocho años de gobiernos naranjas en la ciudad, "la gente está muy enojada", dijo a El Heraldo.

Verónica Delgadillo, precandidata de Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Guadalajara, aseguró que los resultados de la encuesta, la cual señala la ventaja naranja sobre Morena en la capital jalisciense confirma que en Guadalajara está "el mejor equipo político que tiene Movimiento Ciudadano en el país", al ser entrevistada por Mafalda Wario, en **Heraldo Noti-**

cias Guadalajara.

José María Martínez, aspirante de Morena para la alcaldía de Guadalajara, aseguró en entrevista con Mario Maldonado, que los gobiernos del partido Movimiento Ciudadano han dejado diversas deudas con la ciudadanía. "La gente está convencida de que será un año mejor", indicó el candidato de la alianza.

En tanto, el precandidato de Morena, PT y PVEM a la alcaldía de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, Ángel Torres, destacó en entrevista con Bárbara Zúcker, que el trabajo realizado por el gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón, reimpulsa el compromiso de la sociedad hacia la Cuarta Transformación en dicha capital.

Por su parte, Rommel Pacheco se dijo muy contento sobre los resultados que dio a conocer la encuesta de **Poligrama/El Heraldo**. Aseguró que su trabajo será lo que defina al final qué partido estará al frente de la alcaldía de Mérida.

El alcalde de Cuernavaca, José Luis Urióstegui, destacó que los resultados de la encuesta, en la que se observa una intención de voto de 33.5 por ciento para el frente conformado por PAN, PRI y PRD son un reconocimiento a su trabajo realizado.

De igual forma se expresó la diputada federal y precandidata del PAN y PRI a la alcaldía de Mérida, Yucatán, Cecilia Patrón, celebró la





El Heraldo de México Sección: Estados 2024-01-17 01:57:00

402 cm²

Página: 22

2/2

ventaja de su partido en la ciudad que aspira a gobernar, y aseguró que es un reconocimiento de la ciudadanía.

Mario Riestra, precandidato por el Frente Amplio a la alcaldía de Puebla, expresó a su agradecimiento por la ventaja que alcanzó en el ejercicio de Poligrama/Heraldo Media Group.

Ante los resultados de esta encuesta, Patricio Morelos, socio consultor de *Poligrama*, aseguró que seis de las siete capitales más importantes del país que están en juego en las elecciones de 2024 mantendrían el mismo partido político que gobierna en la actualidad.

La única alcaldía que podría tener alternancia, indicó, sería Cuernavaca, en Morelos. Esto debido a que las tendencias parecen indicar que la coalición entre el Movimiento de Regeneración Nacional, el Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista de México podrían estar al frente, indicó.

VA POR LA CONTINUIDAD

La diputada Rosa González Azcárraga busca competir en la elección del 2 de junio por la presidencia municipal de Tampico. En entrevista con Sofía García, a través de la señal de televisión de Heraldo Media Group, aseguró que se siente preparada para contribuir a la buena percepción que ha tenido el gobierno actual en esa localidad de Tamaulipas. ⁸⁰



ES NECESA-RIO REDOBLAR LOS ESFUERZOS PARA QUE LA TRANSFORMA-CIÓNLLEGUE A GUADAL AJARA'





SE ESTA DEFI-NIENDO EL FU-TURO; PARA QUE LE VAYA BIEN A JALISCO, LE TIE-NE QUE IR BIEN A GUADALAJARA







 María Padilla Romo aspira a la alcaldía de Jalisco por Morena.









